



Lettre d'infos 1 / 2024

www.radix.ch/pse

Chère lectrice, cher lecteur,

L'Alliance pour la Promotion de la Santé des professionnels de l'École s'engage pour le bien-être des enseignant-e-s, des directions d'école et des élèves. Vous trouvez dans ses ressources du matériel, des connaissances issues de la recherche et de la pratique, des arguments et des recommandations largement soutenues.

Visitez notre site www.radix.ch/pse

Le climat scolaire et la prévention des violences sont actuellement des enjeux forts pour l'école. La CLACESO a choisi ce thème pour son prochain séminaire de septembre 2024, avec la collaboration de RADIX.

Avez-vous des questions ou propositions ? Elles sont les bienvenues (info-la@radix.ch).

Pierre-Etienne Gschwind
Président CLACESO

Pierre-Alain Porret
Secrétaire général SER

Gaël Pannatier
Responsable RADIX Suisse romande

Votre Alliance PSE : [Membres de l'Alliance PSE](#)

Vous ne voulez plus recevoir d'informations ? [Se désabonner](#)

Souhaitez-vous vous abonner pour recevoir les informations ? [S'abonner](#)

Actualités de l'Alliance PSE dans les écoles



Ressources du réseau « Canopé »

La plateforme française pour les professionnel-le-s de l'école a été fortement développée et le site amélioré récemment. Elle propose de très nombreuses ressources : documentation, outils pratiques, vidéos, webinaires ou formations en ligne. Les thèmes sont variés, avec des focus pour les enseignant-e-s ainsi que pour les directions d'établissements (possibilité de trier par fonction). A signaler par exemple les questions de motivation des élèves, de la gestion de classe, de la co-éducation, de l'inclusion, de l'autorité.

Plateforme : www.reseau-canope.fr



Prévenir le stress au travail avec « L'école en action »

«Une belle expérience de remise en question qui a permis de mettre en place un dispositif de soutien aux enseignant-e-s et de diminuer certaines contraintes administratives », ainsi s'exprime un Directeur d'établissement vaudois à propos de « L'école en action ». Depuis 2018, cette offre soutient activement la santé du personnel dans les écoles. Près de 150 écoles suisses ont déjà évalué leur situation et engagé une collaboration efficace pour élaborer des mesures adaptées à leur réalité.

Intéressé-e à mettre en œuvre "L'école en action" dans votre établissement?

Retrouvez toutes les informations sur www.ecole-en-action.ch.



Enquête – satisfaction au travail

Le Comité du SER a décidé de participer à la sixième enquête indépendante concernant la satisfaction au travail du personnel enseignant. Menée traditionnellement en Suisse alémanique, elle aura ainsi une portée nationale avec la participation de tous les cantons romands (y compris Vaud avec la participation de la SPV). Le SER, LCH ainsi que la Formation Professionnelle Suisse (FPS) et la Société Suisse des Professeurs de l'Enseignement Secondaire (SSPES) participeront. Cette étude, qui a lieu du 5 au 29 mars 2024, servira à obtenir une vue d'ensemble de la situation du personnel enseignant et permettra à nos associations d'orienter leur travail dans les années à venir.



Jean-Luc Tournier et proEdu vous invitent à
« C'est quand qu'on va où? » Les conditions relationnelles indispensables pour travailler ensemble

proEdu Suisse latine fête son lancement! Inspiration, émotion et impulsions, tels sont les mots d'ordre de l'après-midi. La mise en réseau étant notre priorité, un apéro riche vous offrira la possibilité de connecter et d'échanger avec des acteurs du monde de l'éducation au-delà des frontières de votre canton.

Lieu: Lausanne, Musée Olympique, quai d'Ouchy 1

Date: mercredi 15 mai 2024, 15h-18h, suivi d'un apéro, accueil dès 14h30

Inscriptions ici : <https://forms.office.com/e/vr998StEik?origin=lprLink>



Promotion du mouvement dans les structures ou mesures de transition (sec II)

Moviment est un projet pilote qui s'adresse aux enseignant-e-s des structures de transition, qui souhaitent s'impliquer pour plus de mouvement au quotidien dans leurs écoles et leurs enseignements. 16 places sont ouvertes pour des enseignant-e-s (tandems /2 par institution) qui bénéficieront d'une formation et d'un coaching durant l'année 2024/25.

[Informations et inscription](#) (participation gratuite)



Co-éducation : écoles et familles

En lien avec la plateforme Canopé, signalons l'ouvrage coordonné par Catherine Hurtig-Delattre : « [Coéducation. Des clés pour une responsabilité partagée](#) ».

La coéducation est aujourd'hui un axe fort du métier d'enseignant-e. Les défis sont nombreux pour approfondir un changement des regards, postures et gestes professionnels à l'égard des familles. Cet ouvrage donne des « exemples précis de dispositifs, expérimentés sur le terrain, pour accueillir, informer, dialoguer et impliquer les parents sur des temps institutionnels ou sur des temps moins formels. » D'autres ressources (dont vidéos et formations) sont disponibles.